

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 19 mai 2025

Naissance du collectif « Les Voix du 18 », une nouvelle voix citoyenne pour faire entendre ceux que l'on n'écoute jamais, habitants et contribuables !

Face à un sentiment généralisé d'ignorance et de mépris de la part des élus locaux, les principaux collectifs d'habitants du 18e arrondissement de Paris s'unissent sous une même bannière : « Les Voix du 18 ».

Leur objectif : exiger une véritable écoute citoyenne et peser sur les décisions qui façonnent leur quotidien.

Ils sont habitants de longue date, citoyens engagés, membres de collectifs de quartier, associations locales ou simples riverains impliqués. Tous ont en commun une conviction forte : leur parole n'est ni entendue ni prise en compte par la mairie du 18e arrondissement.

Né d'une volonté commune de se faire enfin entendre, le Collectif « Les Voix du 18 » rassemble aujourd'hui les principales forces citoyennes de l'arrondissement. Leur message est clair : **il est temps de mettre fin à la démocratie d'apparat** et d'ouvrir un véritable dialogue entre les élus et les habitants.

« Eric Lejoindre, maire du 18e, parle beaucoup de concertation, de démocratie locale, de vivre-ensemble. Mais dans les faits, les décisions sont prises sans nous, puis présentées aux conseils de quartier comme des faits accomplis. Les questions des habitants sont systématiquement éludées sous prétexte qu'il est "trop tard". Nous ne voulons plus être tenus à l'écart de notre propre quartier. »

— Anne Renaudie, porte-parole du Collectif.

Les problématiques soulevées varient selon les quartiers : insécurité, trafics, saleté, piétonnisation et disparition des places de stationnement, plans de circulation ineptes, surfréquentation touristique... Mais le **ressenti est identique** : celui d'une population mise à l'écart des décisions qui transforment leur cadre de vie.

« Le dialogue n'est qu'un vernis. Derrière, c'est le mépris. Comme si nous, habitants du 18e, n'étions bons qu'à subir. Comme si nos préoccupations étaient rétrogrades. Mais ce 18e, nous y vivons, nous y tenons. C'est justement pour cela que nous nous levons. »

— Maxime Liogier, porte-parole du Collectif

« **Les Voix du 18** » ne revendiquent aucune étiquette politique. Leur volonté est simple : rassembler pour faire entendre les habitants du 18ème et construire avec eux un arrondissement plus à l'écoute, plus juste, plus respectueux de ses citoyens. « Nous sommes en colère, mais ouverts au dialogue. Notre démarche est constructive. Nous espérons qu'Eric Lejoindre acceptera enfin de nous rencontrer. »

► Première manifestation publique du collectif « Les Voix du 18 »

 **Le 26 mai à 18h**

📍 Devant la mairie du 18e (place Jules Joffrin), à l'occasion du Conseil d'arrondissement

Le collectif « Les Voix du 18 » rassemble notamment :

- Vivre à Montmartre
- ADDM18
- Collectif Porte de Clignancourt
- Club Lepic Abbesses Pétanque
- Demain La Chapelle
- Château Rouge La Vie Dejean
- Sauvons les Jardins du Ruisseau
- Les Maquisards du Passage Junot-Lepic
- Riverains Junot Lepic Montmartre

Contact presse :

Nom : Anne Renaudie Email : anne@saloniproduction.com Tel : 06 87 80 83 60
Nom : Maxime Liogier Email : liomax@hotmail.com Tel : 06 23 69 27 76